

### POLITICA HIDRAULICA

#### NUESTRO PROBLEMA

#### EN POS DE LA SOLUCION

V

Ya tenemos constituidas en el papel, según se ha ido proyectando en los anteriores artículos, las bases fundamentales de la organización que creemos ha de conducirnos a la solución del problema del regadío de nuestros campos. Es también de necesidad tener en cuenta otros factores.

No podemos olvidarnos de obtener **Energía Eléctrica**. Al enfocarse la perspectiva del problema desde un punto de vista inicial, pero de conjunto y con una visión de todo su alcance, sería imperdonable olvidar, que, después, cuando toque a su desarrollo, han de hacer las industrias derivadas de la agricultura, cuya serán la mo lienda de granos, pimentón y otros productos que vislumbramos serán operaciones de las cooperativas como así mismo la elaboración de vinos, la fabricación de embutidos, la de conservas y algunas otras, sin olvidar la de envases—de hojalata, madera etc.—para dichos productos. Para todos estos menesteres será imprescindible contar con un caudal de energía suficiente y económica, distribuida por los poblados donde se concentran las primeras materias que el suelo produce y se acondicione su transformación para ser conducidas luego al puerto para su exportación.

La concesión del agua debe ir acompañada de la concesión de la energía hidráulica capaz de ser transformada en la necesaria energía eléctrica, tocándonos después hacer el estudio técnico de su aprovechamiento en la central de transformación hidroeléctrica, y de su conducción y distribución.

No es la conveniencia; es la necesidad la que aconseja ser elementalmente previsores en esta cuestión, no insistiendo más sobre es te punto ya que fobrigamos la creencia de considerar convencido de ello a todo el que nos lea.

Otro punto de alta necesidad que no debe escapar a nuestra pre visión es la **Reposición forestal**.

En el territorio que suponemos demarcado y asignado a los tér minos de la nueva circunscripción de Cartagena, porque propugna mos, han de existir terrenos susceptibles de explotación en selvicul tu ra. Decimos han de existir por no tener a la vista el plano catastral y no poderlo asegurar, fijamente; pero es indudable que desde la divi sión del Sur y Llanos de Cartagena, Almorox, Almoroxeros, de otros al fiado, cuya repoblación y explotación correrían a cargo del Estado.

Disposiciones muy recientes del Gobierno de la República, fijan las condiciones en que puede hacerse la concesión de estas explotacio nes a comunidades o entidades compuestas de agricultores.

Son muy grandes las ventajas que se obtendrían, y, entre ellas, no sería la menor el asegurar que, de esta manera sería efectiva la re po blación de esas sierras peladas que tenemos a la vista, con lo que cambiarían ventajosamente, las condiciones del régimen de lluvias, según afirman los técnicos agrónomos. Tendríamos también asegura do el suministro de maderas para las necesidades de empaquetamien to o embalaje de mercancías de exportación, además de las cuantiosas utilidades que estas explotaciones producen.

Quieres más, lector amigo? Pues aún hay más. Pero requiere su explotación mayores espacios de que no disponemos hoy.

Si te sientes convencido, si te sientes atraído por la seducción de tan halagadizas esperanzas, ayúdanos con tu esfuerzo, propaga nues tra fe y habrás contribuido a una gran obra de regeneración: a la obra de nuestra única salvación.

ARISTOFILO

### Una máquina arrolla un auto

Santander, 12 m.

de Avila, don Pelayo Gutiérrez, su esposa, tres hijos y una sirvienta.

Una locomotora que estaba de maniobras arrolló en el paso a nivel de Molledo a un automóvil, ocupado por el jefe de las Obras Públicas

## Casa del Niño

#### NOTA OFICIAL

La Junta que suscribe, deseando dar a conocer a la opinión pública el criterio que ha seguido en el referente al Instituto de Maternología ha acordado dar esta nota oficial que se publicará en todos los periódicos de la localidad, para que Cartagena entera sepa lo que hay de cierto en este asunto.

Esta Junta después de girar una visita de inspección al servicio de Maternología pudo comprobar que el servicio que se prestaba a las embarazadas, quedaba incompleto por no haber un pabellón con camas y quirófano para poder asistir a las embarazadas en el parto y puerperio dato que además corroboró el Director de la Maternología y consta en acta en una de las sesiones celebradas en Juntas anteriores la petición que hace el director de Maternología a aquella Junta para que interese del Alcalde el que el tócolo y las comadronas del Municipio completasen esa labor toda vez que son esos

aculativos los que asisten a esas embarazadas pobres en la calle remitiendo después una nota detallada del curso del parto y del puerperio para completar la ficha clínica que lleva esta Institución de las embarazadas, esta petición demuestra palmariamente lo incompleto del servicio que actualmente se puede desear para en ese Centro y además el no haberse llevado esa petición a cabo por las Juntas y alcaldes anteriores demuestra no ser tan factible aunar estos servicios aunque nosotros haremos todo lo posible porque se lleve a efecto tal petición.

En resumen el servicio que se prestaba y se presta en el Instituto de Maternología era el de diagnóstico y tratamiento de las enferma des u otras anomalías que pudieran perturbar el curso del embarazo, es decir el servicio de puericultura intrauterina.

(SIGUE EN CUARTA PLANA)

### Un original sistema de apuestas

Monte Carlo, 11 m. . . . .

Entre los jugadores del Gran Casino, ha causado sensación un "gentleman", por su modo estratégico de jugar a la ruleta. Pone a los dos paños, alternando pares e impares según el mé

La Directiva, se ha reunido precipitadamente. Se espera que se prohíba la entrada en los salones de la Sociedad, al afortunado "gentleman".  
Agencia HOVAS

### CIUDAD

Unos tramos de fronda escalonada  
—fondo verde de andamios de madera—  
ciudad cubo de puros y ribera  
por cristales de río limitada

Las torres de papel corta la espada  
de fría luz de acero mañanera,  
y dibuja rectángulo y esfera  
en góce de campés y de plimada.

Sobre tu línea rígida y abstracta  
coloca esmalte rojo, azul, morado,  
y la ventana abierta de la brisa  
—caracoleo de tu luz blanca—,  
que en tu duomo ideal de acantilado  
trunce una leve curva de sonrisa.

Angel Valbuena

PARA IMPRESOS: Vda. M. Carroño

### EL CONSEJO DE MINISTROS

Madrid, 4 t.

A las 11:30 se reunieron los Ministros en Consejo, terminando después de las 3 de la tarde.

Al llegar el señor Casares dijo que no asistiría al Consejo que se celebrará en La Granja por tener que marchar a Galicia.

Los periodistas le preguntaron si facilitaría alguna nota sobre las multas impuestas por la exportación clandestina de capitales y el Ministro dijo: No hay nota oficial; pues to que todo lo dicho por la prensa es verídico.

Lo único que no es cierto es lo que se ha publicado en la prensa sobre una de ellas.

#### NOTA OFICIOSA

Presidencia.—Se aprobó un expediente autorizando a la Unión Federal de estudiantes hispanos, para que puedan asistir a la conferencia internacional que tendrá lugar en Riga.

Declarando como oficial el censo electoral de todo el territorio.

Disponiendo que en Ceuta se ex

pongan las listas del censo del 11 al 30 del actual.

Estado. Se aprobó un expediente respecto a la pesca de la ballena. Guerra.—Se estudió una petición del Ayuntamiento de Zaragoza, pidiendo la cesión de dos cuarteles en construcción.

Gobernación.—Autorizando a las Diputaciones provinciales para que puedan recibir los pliegos de subastas y concursos en dos oficinas.

Aprobando el concurso sobre la estación sanitaria de Huelva.

Trabajo.—Dando vigor al decreto de trabajo.

Hacienda.—Autorizando a los Ayuntamientos de las ciudades donde se están construyendo casas baratas, para que puedan establecer un recargo sobre los solares, que no podrá exceder del 75 % de lo que ahora pagan.

Decreto relativo a la exención del impuesto del timbre.

El Consejo estudió lo relativo al Tribunal de Garantías.

### El Delegado Gubernativo

Valladolid, 12 m.

El Delegado Gubernativo ha marchado a los montes con motivo del cumplimiento de las bases de trabajo en el campo.

El Gobernador civil ha publicado una circular anunciando la libertad de venta y exportación del trigo, anunciando se obliga a los harineros a que tengan cantidad suficiente para el consumo habitual.

### Por insultos a un concejal

Zamora, 12 m.

El Juzgado ha decretado auto de procesamiento contra el Presidente de la Casa del Pueblo y otros dos afiliados por agredir al Concejal del partido radical don Manuel Alonso, por haberse aprobado por el Ayuntamiento un voto de censura contra el alcalde socialista. Cuando la policía se presentó a detenerlos, habían desaparecido.

## Partido Republicano Radical

#### Asamblea general extraordinaria

A todos los afiliados del Partido pertenecientes a la Ciudad, barrios extramuros y el Campo, se cita a la Asamblea general extraordinaria que se celebrará el próximo domingo 7 del actual en la sala de espera del Teatro Circo a las 10 de la mañana en primera convocatoria y a las 10 y media en segunda.

En la reunión se tratará sólo sobre una proposición presentada al Comité para que sea revisado el acuerdo de la última Asamblea relacionada con la política Municipal.

Se advierte que a la puerta del local se situará una comisión receptora, encargada de no permitir el acceso al mismo más que a los afiliados al Partido.

Cartagena 2 de Agosto de 1932.

El Presidente  
Zenón Martínez Dueso

El Secretario  
Francisco Mogica

### EL NACIONALISMO VASCO

## Una conferencia del Sr. Carrasco Formiguera

Barcelona, 12 m.

En el Círculo Unión Democrática Catalana, pronunció su antea conferencia, el diputado catalán Sr. Carrasco Formiguera. La conferencia fué expuesta ante numerosa concurrencia que oyó al disertante con la mayor atención, siendo, sin embargo, acogido por muchos de los asistentes con ciertas reservas, aunque al final le fué tributada una ovación por parte de determinado sector.

El tema de la conferencia fué "Nacionalismo vasco". Aportó gran número de datos históricos para comprobar que los sentimientos de independencia de Vasconia, no son patrimonio de la actual generación, sino que responden a un antiguo estado de conciencia, arraigado desde antiguo en el pueblo y que encuentra un decidido apoyo en el alma femenina.

Expresó su sentimiento de envidiosa admiración hacia el pueblo vasco, que, indudablemente, v. en plazo brevísimo reconocidos sus indiscutibles derechos.

Censuró duramente el sectarismo de la Minoría parlamentaria catalana, cuya incomprensible actitud en el Congreso, impidió que pudiera existir una estrecha unión entre los regionalistas.

Dijo que con los diputados de las dos minorías vasca y gallega, hubiera podido formarse una minoría de más de cien diputados; pero los ideales nacionalistas estuvieron en todo momento, separados por sentimientos de orden religioso, no habiendo podido ser abatido dicho obstáculo, a pesar del buen deseo de algún prestigioso elemento. Terminó expresando el ideal de que Cataluña sea la patria única de los catalanes.

Entre los asistentes a la conferencia se hicieron los más diversos comentarios, llegando a motejar de inconvenientes los conceptos extremistas que se expresaron el conferenciante.

#### Los Ayuntamientos de la provincia

### El ministro ordena una inspección en el de Cartagena

Recomamos de nuestro estimado colega "El blica, en su número de hoy bajo este mismo título.

"Leemos en "Luz"

Barcelona, 3.—El ministro de la Gobernación "ha designado al jefe de Negociado de este go bierno civil, don Ramón Benavides, para que como delegado suyo, realice una inspección en el Ayuntamiento de Cartagena.—(Fulmen)"

"¿Qué pasa en el Ayuntamiento de la ciudad "

"hermana

"En la Prensa cartagenera hemos leído algo, "especialmente las reseñas de las sesiones en las "que se ofrecen detalles tan tristes como pi torescos, de lo que ocurre.

"Lamentaremos mucho que la gestión repu blicana no sea lo acertada que debe ser y que "el pueblo ha de exigir.

"Esperamos el resultado de esa inspección".

Nosotros, haciendo honor a la verdad, hemos de informar a nuestro querido colega murciano, que, efectivamente, parece ser que ha sido nombrado un delegado gubernativo encargado de girar una visita de inspección a este Ayuntamiento, pero que la petición de inspección fué hecha al Gobierno por el actual Alcalde señor Pérez San José, y los Concejales republicanos de este Municipio.

### Politica alemana

Madrid, 12 m.

Dicen de Berlín que en los círculos políticos se habla de un cambio de Gobierno.

En la sesión de apertura del Reichstag se constituirá una mesa por edades correspondien do presidir la sesión a la señora Zelkin, perteneciente al partido comunista, de 75 años de edad.

Quizá no pueda presidirla ni asistir por envejecimiento muy avanzado.

### Exito de la patrulla española

Madrid, 12 m.

Comunican de Los Angeles, que en la Olim piada, el equipo español de pistola ha causado excelente impresión en las pruebas prelimina res, esperándose que alcance una brillante pun tuación.

También hicieron buenas demostraciones los tiradores de rifle en su concurso.

Los técnicos los dan como probable campe ones.

## HOY

Hay trabajos estimables, escritos con acometi vida, con verdadera saña, demostrando que la tendencia de unos hombres a dirigir a otros, equivale a explotarlos por cosas. Bien. Pero la acometividad se emplea con alguna frecuencia política frente a la que atacamos.

No se dió el caso de que un cavernícola de tanto calibre como Royo Villanova se atreviera a la indecente maniobra de invocar las razones de este periódico contra el catalanismo político. Se vió también en la Prensa obrera, en repetidas ocasiones, un furor crítico contra cierta fracción o cierto personaje, como si se quisiera valorizar al rival.

Para nadie es un secreto que el catalanismo político actuante representa hoy en la vida total de Cataluña una especie de merienda, pero no fraternal. Quien desde el campo social ataca sólo a Lluhi y a sus lugartenientes, da valor a Companys. Quien la emprende con la capilla de éste, ensalza a Lluhi. Puede ser simplemente una torpeza sin reservas viles el ataque parcial; puede no guardar intención ni malignidad el que critica; en el mejor caso es un torpe.

En el complejo de meriendas que es la política, las carambolas y los juegos combinados, el atacar al sur para que se movilice el norte, las aparatosas ofensivas, los juegos todos de la estrategia convencional, son el pan de cada día. Nosotros debemos ser rectilíneos en el dardo, pero empleando unos cuantos dardos, no uno solo.

En el reciente pugilato entre Lerroux y los socialistas, ¿cómo no había de regocijar a éstos la ofensiva desahogada sólo contra Lerroux? No hemos visto a los protestantes, gente de costumbres inmorales, servirse del argumento de la libertad de cultos ante las autoridades, para propagar su veneno, tan mortífero como el de los jesuitas? ¿Acaso la disolución de éstos no ha puesto en el candelero asus enemigos, los agustinos?

Hay que ir contra todas las religiones y contra todas las políticas, que van por el mundo envenenando a los hombres. No puede haber nunca razones de oportunidad para derrotar a los cazadores. Los cazadores tienen una teoría que siguen fielmente; pero aquí no se trata de ser cazadores; se trata ahora de no ser cazados.

(De "Solidaridad obrera")

### Se ahoga un joven

Vigo, 12 m.

Cuando se estaba bañando en la playa de San Sebastián, se ahogó el joven Raimundo Or gaz Míguez, antiguo jugador del Deportivo Español.

SELLAS DE CHUCHU en la imp. VIUDA M. CARROÑO, Jda. 10